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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре будет обеспечена безопасность в период проведения массовых 
мероприятий 

Глава района Ильдар Джураев провел очередное заседание Таймырской муниципальной 
антитеррористической группы, посвященное обеспечению безопасности в период проведения 
мероприятий, приуроченных к празднованию Дня Таймыра, а также новогодних праздников. 
Кроме того был рассмотрен вопрос антитеррористической защищенности спортивных 
объектов с массовым нахождением граждан.  

Докладчиками по первому вопросу выступили Сергей Григорьев - начальник ОМВД РФ по 
Таймырскому району, Иван Рыженков - исполняющий обязанности начальника ЛПП в а/п и 
м/п Дудинка Таймырского ЛО МВД России, Александр Ермоленко - сотрудник Отдела по г. 
Норильску УФСБ России по Красноярскому краю и Андрей Шопин - начальник Управления по 
делам ГО и ЧС Администрации муниципального района. По их словам, правоохранительные 
органы района готовы обеспечить эффективное взаимодействие и координацию усилий при 
планировании и реализации задач по предотвращению противоправных посягательств. В 
целях обеспечения безопасности на территории муниципального района в период 
проведения праздничных мероприятий планируется реализовать комплекс дополнительных 
организационных, профилактических и предупредительных мер, направленных на 
обеспечение общественного порядка, пожарной безопасности, предупреждение возможных 
чрезвычайных ситуаций в местах массового пребывания людей, объектах инфраструктуры и 
жизнеобеспечения.  

По второму пункту повестки дня докладчиками выступили Сергей Григорьев, начальник 
ОМВД РФ по району, а также Людмила Чепурных и Юрий Гурин, директор МАУ «Дудинский 
спортивный комплекс» и МАУ «Центр развития зимних видов спорта» соответственно. 
Заслушав информацию о состоянии уровня защищенности спортивных объектов, членами 
Таймырской муниципальной антитеррористической группы подготовлен перечень 
дополнительных рекомендаций, направленных на усиление уровня технической 
защищенности и организации охранно-пропускного режима на указанных объектах 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Большой зал «Арктики» открыт! 

3 декабря в кино-досуговом центре «Арктика» состоялось торжественное открытие 
большого зрительного зала. Участниками мероприятия стали зрители, пришедщие на первый, 
после ремонта помещения, киносеанс. Право перерезать  красную ленту вместе с директором 
КДЦ Сергеем Жигановым, получил маленький киноман – семилетний Тимур, который первым 
купил билет на фильм «САВВА. Сердце воина» 3D, открывший кинопоказы в обновлённом 
зале. 

В  ходе ремонта, продолжавшегося в большом зале в течение двух месяцев, был 
выполнен комплекс работ по замене коврового покрытия пола, стеновых панелей, устройства 
подсветки ступеней и темнителя света. Также здесь были установлены новые кресла, а в 
ближайшее время планируется заменить одежду сцены и установить светодиодные экраны.  

Сотрудники «Арктики» надеются, что центр и после ремонта останется у горожан 
популярным и востребованным местом проведения досуга. В декабре и январе на экране 
кинотеатра будут демонстрироваться  фильмы- лидеры российского проката  – «САВВА. 
Сердце воина» 3D, "Голодные игры: Сойка-пересмешница. Часть II" 3D,"Хороший динозавр" 
3D,"Звездные войны: Пробуждение силы" 3D,"Мафия: Игра на выживание" 3D и другие 
киноленты. 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Число вакансий в норильском ЦЗН более чем втрое превышает количество 
безработных 

По данным на 1 декабря в Норильске официально зарегистрированы 990 безработных 
граждан, на 77 человек больше, чем годом ранее. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" 
сообщили сегодня в городском Центре занятости населения. 

 Уровень безработицы в городе на отчетную дату составил 0,8%, на 0,1% больше, чем на 
1 декабря минувшего года.  Коэффициент напряженности на рынке труда равен 0,5 и 
аналогичен прошлогоднему показателю.  Число незанятых трудовой деятельностью граждан 
на первый день месяца составило 1696 (+163).  На 1 декабря в ЦЗН имелось 3211 вакансий. 
В прошлом году в этот день насчитывалось на 254 предложения работы меньше. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

ЕРП увеличит затраты на охрану труда на 54% 
ОАО "Енисейское речное пароходство" ("дочка" ГМК "Норильский никель") увеличит 

затраты на охрану труда на 54%, сообщает пресс-служба общества. 
Руководство ЕРП уделяет большое внимание вопросам производственной безопасности. 

Одно из актуальных направлений в этой области – внедрение стандартов безопасности 
труда, которое ведется всеми предприятиями группы "Норильский никель". К концу года в 
пароходстве будут внедрены четыре стандарта безопасности труда, а также завершится 
паспортизация рабочих мест. 

"На основании стандартов, разработанных департаментом промышленной безопасности 
ГМК "Норильский никель", подготовлены соответствующие положения. До конца года в ОАО 
"ЕРП" будут внедрены четыре стандарта: "Работа на высоте", "Поведенческий аудит", 
"Требования безопасности при посадке и высадке людей" и "Взаимодействие транспорта и 
пешеходов", – пояснил начальник службы охраны труда ЕРП Юрий Леонов. 

Стандарты описывают конкретные мероприятия, действия в той или иной ситуации, 
методы безопасной работы. По каждому стандарту создана рабочая группа из руководителей 
и специалистов подразделений, а со стороны службы охраны труда ведется контроль работы 
этих групп. В процессе внедрения работники были ознакомлены с сутью стандартов, а 
руководители прошли по ним обучение.  

Также в компании продолжается работа по специальной оценке условий труда. Эту 
процедуру проходят Дудинский и Ермолаевский участки, в ближайшее время запланировано 
проведение оценки в Подтесовской РЭБ флота и КСЦ. На следующем этапе – флот и 
управление пароходства. Полностью завершить эту работу планируется к концу марта 
будущего года. 

Для реализации намеченных планов Енисейское речное пароходство увеличит затраты 
на охрану труда более, чем на 50%. В этом году финансирование мероприятий по охране 
труда составило 6 млн. 408 тыс. руб., на будущий год зарезервировано около 10 млн. руб. 
Отдельной строкой бюджета пароходства предусмотрены средства на улучшение условий 
труда. На эти цели тратится порядка 20–25 млн. руб. в год. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

МЧС усилит безопасность в Арктической зоне Красноярского края 
Спасатели рассказали о планах по обеспечению безопасности в Арктике. Об этом во 

время пресс-конференции 4 декабря рассказал заместитель начальника ГУ МЧС России по 
Красноярскому краю Валерий Терешков. 
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Красноярские спасатели сообщили о планах по обеспечению безопасности в 
Арктике. Об этом во время пресс-конференции 4 декабря рассказал заместитель начальника 
ГУ МЧС России по Красноярскому краю Валерий Терешков. 

Он отметил, что в план развития Северного морского пути, подписанный Дмитрием 
Медведевым, вошли 4 порта, расположенные на территории Красноярского края — Диксон, 
Дудинка, Игарка, Хатанга. Этот план предусматривает усиление мер безопасности в Арктике 
на период до 2030 года. Министерство транспорта России уже развернуло в Арктике систему 
обеспечения безопасности северного морского пути на Диксоне. В дальнейшем, по стратегии 
транспортной составляющей и стратегии развития Севморпути, там появятся спасательные 
силы и средства для обеспечения безопасности судоходства. 

Кроме этого, в Арктике сейчас строятся специализированные аварийно-спасательные 
центры — их будет 10. Полностью завершить их строительство и оснащение планируется в 
2016 году. Сейчас в строй введены 3 из них — в Нарьян-Маре, Мурманске и в Дудинке. 
Причем аварийно-спасательный центр, появившийся на территории Красноярского края, — 
самый крупный из них. «В него входит группа экстренного реагирования, состоящая из 
примерно 80 спасателей, системы мониторинга и прогнозирования — там развернут 
северный центр мониторинга и оперативный ситуационный центр», — отметил Валерий 
Терешков. 

Работы для спасателей очень много — начиная от теряющихся туристов и рыбаков и 
заканчивая реагированием на техногенные происшествия. Последних, предупредил Валерий 
Терешков, в ближайшее время может стать еще больше — дома, строившиеся по «полярной» 
технологии на вечной мерзлоте, начали проседать, и виной тому -хозяйственная 
деятельность человека, приводящая к таянию мерзлоты. Эта же причина может привести к 
распространению отходов работы промышленных предприятий. 

Newslab.ru 
 
С начала года в ДТП в Красноярском крае погиб 531 человек 

В Красноярске обсудили, как сократить число ДТП. В минувшую пятницу Гражданская 
ассамблея края провела круглый стол, посвященный безопасности дорожного движения. В 
мероприятии приняли участие представители власти, правоохранители, предприниматели и 
общественники. Участники предложили бороться с бескультурьем со школьной скамьи, 
анализировать потоки машин и отрегулировать работу перекрестков, а также усилить работу 
по приведению дорог в безопасное состояние. 

Начальник организационно-аналитического отдела краевого УГИБДД Герман Терентьев 
сообщил: «За 11 месяцев текущего года в крае произошло более 4 тысяч ДТП, в которых 
получили травмы более 5 тысяч человек. Из них погибло 531 человек. Это сопоставимо как 
минимум с двумя разбившимися самолетами в год. Для края это характерный уровень 
аварийности». 
       По мнению полицейского, концепция безопасности дорожного движения должна 
строиться на совершенствовании улично-дорожной инфраструктуры и сведении к минимуму 
ошибок участников ДТП и их последствий. Он отметил важность контроля местных властей — 
владельцев дорог — за приведением дорог в безопасное состояние. 

По мнению замминистра транспорта края Андрея Иванова, одна из главных причин бед 
на дорогах — «автохамство», бескультурье водителей, осознанное нарушение правил. Он 
призвал увеличить размер штрафа за нарушение скорости на дорогах. Зампредседателя 
Совета Гражданской ассамблеи Елена Шамахова добавила, что воспитывать культуру 
поведения на дорогах надо со школьной скамьи… 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Минфин прокомментировал повышение прогноза Moody’s по рейтингу РФ 
Изменение международным рейтинговым агентством Moody's Investors Service прогноза 

кредитного рейтинга по государственным облигациям России до «стабильного» с 
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«негативного» свидетельствует о признании им эффективности бюджетной и денежно-
кредитной политики российских властей, заявил журналистам министр финансов РФ Антон 
Силуанов. 

«Улучшение прогноза, сделанное впервые за довольно продолжительное время, говорит 
о признании эффективности проводимой Россией макроэкономической политики, как 
денежно-кредитной, так и бюджетной», — сказал он. 

Для возвращения России в группу стран с инвестиционным рейтингом, отметил министр, 
необходимо сокращение неустойчивого в долгосрочной перспективе бюджетного дефицита и 
переход к стабильному экономическому росту. «Российская экономика в значительной 
степени адаптировалась к новым внешним условиям. Однако эта адаптация пока произошла 
не в полной мере», — сказал он. 

Ранее Moody's изменило прогноз кредитного рейтинга по государственным облигациям 
России до «стабильный» с «негативного» и подтвердило рейтинг на уровне «Ba1», что на 
одну ступень ниже инвестиционного уровня. 

В числе факторов, повлиявших на изменение прогноза, агентство называет 
стабилизацию внешних финансов России, а также снижение вероятности нового сильного 
шока для экономики страны, например, в результате ужесточения западных санкций, в 
течение ближайших 12−18 месяцев. 

Moody's снизило рейтинг России до спекулятивного уровня с «негативным» прогнозом в 
феврале, вызвав волну критики в своей адрес со стороны руководства России. Так, Силуанов 
заявлял, что считает оценку агентства «не просто запредельно негативной, но основанной на 
крайне пессимистичном прогнозе, который не имеет аналогов сегодня». По его мнению, при 
принятии решения о снижении рейтинга агентство руководствовалось, прежде всего, 
факторами политического характера. 

Теперь агентство признало, что негативное влияние на уровень валютных резервов 
России из-за санкций и низких цен на нефть оказалось слабее, чем ожидалось, в результате 
введения плавающего курса рубля и девальвации национальной валюты. 

INTERFAX.RU 
 

Москву просят немедленно отменить санкции 
Власти Турции призвали Россию отменить экономические санкции, введенные после 

инцидента со сбитым бомбардировщиком Су-24. 
"Считаем целесообразным в интересах наших стран и их будущего пересмотреть 

указанные меры, а также незамедлительно их отменить. Иначе указанные экономические 
меры напрямую окажут влияние на экономику двух стран и будут иметь негативные 
последствия для российского народа не меньше, чем для турецкого", - цитирует "Росбалт" 
заявление министра иностранных дел Турции Мевлюта Чавушоглу. 

Накануне глава турецкого МИД встретился за завтраком с представителями российской 
общины в Аланье. Он отметил, что в настоящее время между Турцией и Россией 
переживается напряженность, возникновения которой они не хотели, и выразил уверенность 
в том, что им удастся  преодолеть напряженность и вывести двусторонние отношения на еще 
более высокий уровень. 

24 ноября истребители F-16 сбили российский бомбардировщик Су-24 вблизи сирийско-
турецкой границы. После катапультирования погиб один из двух пилотов – его расстреляли 
боевики с сирийской территории. 

Президент РФ Владимир Путин назвал случившееся "ударом в спину" со стороны 
пособников террористов и пообещал, что инцидент будет иметь серьезные последствия для 
российско-турецких отношений. 28 ноября Путин ввел против Турции экономические санкции. 

Туроператорам и турагентам рекомендовано воздерживаться от продажи путевок в 
Турцию; чартерные воздушные перевозки между РФ и Турецкой Республикой с 1 декабря 
2015-го запрещены. Кроме того, с 1 января 2016 года Россия приостанавливает безвизовый 
режим с Турцией. 
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С 1 января 2016 года работодателям запрещено трудоустраивать турецких 
граждан. Кроме того, будет запрещена или ограничена деятельность организаций под 
юрисдикцией Турции. 

Премьер-министр Дмитрий Медведев утвердил список запрещенных к ввозу из Турции 
продуктов с 1 января 2016 года. Под санкции попали помидоры, огурцы, лук-шалот и 
репчатый лук, цветная капуста и брокколи; запретными фруктами стали cушеные и свежие 
цитрусовые (мандарины, апельсины и их гибриды), терн, свежие яблоки и груши, абрикосы, 
нектарины и персики, сливы, земляника, клубника и виноград. В перечень также вошли мясо 
птицы (замороженные части тушек и субпродукты кур и индеек), соль и свежие гвоздики. 

«Утро» 
 

ЦБ РФ: резервный фонд иссякнет к середине 2017 года 
Резервный фонд РФ будет полностью использован на финансирование бюджетного 

дефицита к середине 2017 года, после чего начнется использование средств Фонда 
национального благосостояния (ФНБ), говорится в бюллетене департамента исследований и 
прогнозирования ЦБ «О чем говорят тренды». 

 «По нашим расчетам, Резервный фонд будет полностью использован на 
финансирование бюджетного дефицита к середине 2017 года, после чего начнется 
использование средств ФНБ», — отмечается в докладе. 

Представленные в докладе выводы базируются на анализе краткосрочной 
статистической информации. Выводы и рекомендации, содержащиеся в бюллетене, могут не 
совпадать с официальной позицией регулятора, гласит предупреждение в начале 
исследования. 

На конец 2018 года ФНБ составит 2,5% ВВП, из которых ликвидные средства составят 
1% ВВП, а остальные средства будут инвестированы в текущие проекты напрямую и через 
ВЭБ, говорится в докладе. Долг бюджетной системы стабилизируется на уровне близком к 
20% ВВП, увеличиваясь темпом несколько выше темпа роста номинального ВВП. 

По законопроекту о федеральном бюджете на 2016 год, прогнозируемый объем 
Резервного фонда на начало 2016 года составит 3,4 триллиона рублей, на конец года — чуть 
больше 1 триллиона рублей. Прогноз по Фонду национального благосостояния — 4,9 
триллиона рублей на 1 января и 4,66 триллиона рублей на конец года. 

РИА Новости 
 

Глава Ростуризма считает необходимость отдыха на пляже у моря «стереотипом 
последних лет» 

Глава Ростуризма Олег Сафонов считает, что необходимость пляжа и моря как 
обязательного атрибута отпуска является навязанным стереотипом. Об этом он сказал в 
интервью «Российской газете». 

«Необходимость пляжа и моря — это во многом навязанный стереотип последних лет, 
который мы уже воспринимаем как собственное мнение. Наши предки, даже обеспеченные, 
не ездили массово на заграничные моря», — заявил он. 

Сафонов привел в качестве примеров Китай, США и Канаду и ряд других стран, в 
которых «нет такого стереотипного восприятия отдыха как исключительно поездка на море по 
системе “все включено” и обязательно в Турцию». 

Тем не менее, руководитель Ростуризма согласился, что для привлечения туристов на 
пляжные курорты в России вне летнего сезона нужно строить больше подогреваемых 
бассейнов с морской водой для того, чтобы туристы могли отдыхать там и в холодное время 
года. 

«Возможно, стоит даже серьезно подумать об отдельной программе в этом 
направлении», — сказал он. 

Ранее сообщалось, что премьер-министр России Дмитрий Медведев утвердил состав 
Координационного совета по развитию внутреннего и въездного туризма. 

Газета.Ру 
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Кадыров призвал "встать единым фронтом" против попыток США 
уничтожить мусульманский мир 

Глава Чечни Рамзан Кадыров призвал мусульманские страны сплотиться перед угрозой, 
которая, по его мнению, исходит от США, чья "топорная работа" привела к появлению 
"террористического интернационала". Об этом говорится в очередном посте Кадырова в 
Instagram.  

"Сегодня никто не удивляется новостям о взрывах, поджогах, уносящих жизни десятков и 
сотен людей. Отдельные страны молча ждут своей участи, надеясь, что им зачтется такая 
позиция при выборе США очередной жертвы для включения в список, в котором уже значатся 
Афганистан, Ирак, Ливия, Сирия, Йемен и другие", - указывает Кадыров. По его мнению, так 
же США, Франция и Англия "издеваются над народами африканских стран", 
освободившимися от колониального гнета.  

Кадыров призвал "в первую очередь, лидеров арабских и мусульманских стран, 
религиозных и общественных деятелей найти в себе силы забыть все обиды и сиюминутные 
амбиции, сплотиться, стать единым кулаком, как того и требуют Коран и Сунна, встать 
единым фронтом против попыток США уничтожить мир ислама".  

При этом Кадыров оговорился, что не призывает к войне с Америкой либо ее 
союзниками, но хочет "поставить на место утративших чувство меры политиков, приносящих в 
жертву своим интересам целые страны и народы". "Для этого кто-то должен найти в себе 
силы, волю, мудрость и храбрость сказать "Нет" Америке", - призывает он. 

Newsru 
 
Средний класс в легком весе. Численность этой социальной прослойки по итогам 2015 
года сократится на четверть 

Доля населения России, относящегося к среднему классу, несмотря на экономический 
подъем 2000-х годов, не выросла — тех, кто соответствует хотя бы двум из трех признаков 
этой категории, по-прежнему около 20%, следует из работы экспертов РАНХиГС. Основным 
препятствием к расширению среднего класса стала структура рынка труда: большая часть 
рабочих мест не предполагает высокой квалификации. Ожидается, что нынешний кризис 
сократит долю среднего класса в населении до 15%.  

Число россиян, которых можно было бы отнести к среднему классу, за последние 15 лет 
не изменилось, а в ближайшем будущем начнет падать — такие выводы можно сделать из 
исследования "Средние классы на различных этапах жизненного пути". Его авторами 
являются директор Института социального анализа и прогнозирования (ИнСАП) РАНХиГС 
Татьяна Малева, ведущий и старший научные сотрудники ИнСАП Алла Тындик и Александра 
Бурдяк. Эмпирической базой работы стало исследование "Человек, семья, общество", 
которое было проведено ИнСАП в 2013 году на общероссийской репрезентативной выборке 
— 9500 человек методом личного интервью в 59 регионах России.  

В данном случае к среднему классу авторы исследования отнесли людей, обладающих 
по крайней мере двумя из трех критериев, которые традиционно приписываются людям из 
этой социальной группы. Речь идет об уровне материальных активов (доход не ниже средней 
заработной платы по региону, наличие сбережений, достаточных для приобретения 
автомобиля), наборе социально-профессиональных признаков (высшее образование, 
принадлежность к группе специалистов или предпринимателей) и субъективных 
самоощущениях человека (достаточно высокая оценка положения в плане благосостояния, 
власти и уважения). Двумя из трех этих признаков, по оценкам исследователей, обладали 
22% россиян, при этом все три качества, присущие среднему классу, были зафиксированы 
только у 8,1% населения. Аналогичным образом выглядели границы среднего класса, как 
отмечают авторы работы, и в момент экономического подъема в начале 2000-х, и на пике 
экономического роста в 2007 году.  

При этом препятствием к увеличению доли среднего класса в России стали как 
недостаточное увеличение доходов населения, так и неизменность социально-
профессионального статуса россиян. Именно эта характеристика оказалась наиболее 
дефицитной — среди россиян, вошедших в средний класс, не удовлетворяет этому критерию 
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почти треть. Дефицит материально- имущественного признака среднего класса в 
его внутренней структуре испытывают лишь 12% респондентов. Соответственно, для россиян 
больше всего препятствуют переходу в средний класс низкий уровень накопления 
человеческого капитала и структура рынка труда. Расширение доступа к высшему 
образованию последних лет, по мнению исследователей, оказалось недостаточно 
существенным — оно коснулось только молодых и относительно немногочисленных когорт 
населения. В результате по итогам Всероссийской переписи 2010 года лишь 24% населения в 
возрасте экономической активности имеет высшее образование.  

Во-вторых, по мнению исследователей, структура российской экономики, несмотря на 
период экономического подъема, продолжает оставаться архаичной: большая часть рабочих 
мест не соответствует критериям среднего класса, а сегмент рабочих мест, характерных для 
инновационного типа экономики (требующих высокой квалификации и характеризующихся 
высокой оплатой труда), невелик. Поэтому нынешняя доля среднего класса, по-видимому, 
является максимальной, а в перспективе может сократиться. "Большинство отраслей, в 
которых работают представители среднего класса (финансовый и банковский сектора, 
страхование, ипотечное кредитование), находится в зоне высокого экономического риска и, 
соответственно, рисков снижения заработной платы",— говорит Алла Тындик. Напомним, по 
данным Росстата, падение реальных располагаемых доходов населения в сентябре 
составило 4,3% в годовом выражении, а падение реальных зарплат за десять месяцев 2015 
года оказалось максимальным с 1999 года. "В результате по итогам 2015 года доля среднего 
класса может сократиться до 15% населения",— отмечает госпожа Тындик. 

Коммерсантъ 
 

Под прессом. Власти, невзирая на кризис, обкладывают население все новыми 
узаконенными поборами 

Уходящий 2015 год обернулся для экономики страны одним из самых тяжелых кризисов 
в ее новейшей истории. И на этом безрадостном фоне финансовая нагрузка на население в 
виде прямых и косвенных налогов только возрастала, несмотря на широко декларируемые 
властями намерения не допускать подобного. Это закономерно, отмечают эксперты, ведь 
иных источников пополнения бюджета с его растущим дефицитом у правительства просто не 
остается. «НИ» рассмотрели основные нормы, которые взвалили на плечи россиян 
дополнительную финансовую нагрузку в 2015 году. 

 Напомним, что еще в конце ноября этого года глава Минфина РФ Антон Силуанов 
заявил, что обязательства бюджета превышают его возможности, а потому резервы рискуют 
исчерпаться уже к 2018 году. А уже через 2–3 года, по расчетам Силуанова, правительство 
будет вынуждено повысить налоги. 

На самом деле налоги, может быть, и не в явной форме, но растут уже сейчас, считает 
директор Института стратегического анализа ФБК Игорь Николаев. В беседе с «НИ» он 
отметил, что в кризисные 2008–2009 годы налоговые обязательства были ниже, что, кстати, в 
числе прочего способствовало более быстрому выходу из рецессии. Нынешний же кризис 
является куда более тяжелым, но налоговое бремя, наоборот, растет, что также провоцирует 
его затяжной характер. «Это стратегическая ошибка властей, от которой, как видно, они пока 
не собираются избавляться», – сказал г-н Николаев. 

Вопрос лишь в том, на кого «повесят» эту нагрузку: налоги на корпоративный сектор в 
России, по статистике, и так одни из самых высоких в мире, а вот у налогов для граждан еще 
остается потенциал роста. Хотя вероятно, что никто не уйдет из-под фискального пресса 
государства. Ведущий научный сотрудник Института экономической политики им. Гайдара 
Сергей Жаворонков в беседе с «НИ» напомнил, что, по данным исследований Всемирного 
банка (ВБ), уровень налогообложения в России выше среднемирового – 49% против 43%. А 
уровень налогов на труд (подоходный налог плюс обязательные выплаты по социальным 
платежам) составляет 36% – в сравнении, например, с 25% в Германии или 10% в США. Тем 
не менее россияне столкнулись в 2015 году с целой плеядой денежных сборов, которые 
увеличили нагрузку на их кошельки. 
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К примеру, к таковым можно отнести введение с 1 июля 2015 года в Москве, Санкт-
Петербурге и Севастополе, то есть городах федерального значения, торгового сбора с 
организаций, занимающихся в этих городах куплей-продажей товаров. Размер этого сбора 
зависит от типа торгового объекта, его площади и расположения. Так, в столице для 
развозной и разносной торговли квартальная ставка сбора составляет 40,5 тыс. рублей за 
один объект. Стационарная сетевая торговля через объекты, не имеющие торговых залов, в 
зависимости от района города будет стоить от 28,35 тыс. рублей до 81 тыс. рублей за объект. 
Разве что кинотеатры, музеи и религиозные организации, где торговля играет 
второстепенную роль, освобождаются от подобного сбора. Естественно, что 
предприниматели переложили возросшие издержки на плечи покупателей, подняв цены на 
свои товары. Отметим, что только за третий квартал текущего года этот сбор, по 
предварительным подсчетам правительства Москвы, принес в бюджет около 2 млрд. рублей. 

Но если это – прямой налог для предпринимателей и косвенный для потребителей, то 
резкое повышение страхового полиса ОСАГО за минувший год напрямую касается десятков 
миллионов российских семей – всех, где есть автомобили. По данным Российского союза 
автостраховщиков (РСА), средняя стоимость полиса ОСАГО в период с осени 2014 года 
увеличилась в 1,7 раза и составила 5691 рубль. Причем максимально «автогражданка» 
выросла в цене в Москве и Санкт-Петербурге. Что позволило большинству лидеров рынка 
страхования в разы увеличить свою чистую прибыль. Так, например, «Ингосстрах» заработал 
за первые три квартала 2015 года 9,3 млрд. рублей – в шесть раз больше, чем за 
аналогичный период прошлого года. И это не единственный пример обогащения компаний не 
за счет собственной ударной работы, а за счет выгодного им решения государства. 

За скорость передвижения и удобство парковки российские автомобилисты тоже 
вынуждены платить. Относительно недавно в России начали реализовывать системы 
платных скоростных дорог, основное предназначение которых – сократить для 
автомобилистов время в пути. Однако добиться этой цели пока не удалось из-за 
относительно небольшого количества таких дорог. Но отдельным категориям водителей 
власти решили усложнить жизнь еще больше. Так, уже на протяжении почти месяца по всей 
стране проходят акции протеста дальнобойщиков против ввода сбора за проезд 
большегрузов по федеральным автотрассам – «НИ» подробно освещали и продолжают 
освещать эту тему. В итоге это вновь приведет к перекладыванию издержек на потребителя – 
когда транспортные компании выставят владельцам грузов повышенные счета, те заложат 
это повышение в цены. Норма начала действовать с 15 ноября этого года, и в настоящий 
момент плата составляет 1,53 рубля за километр трассы, но она будет постепенно 
повышаться. Кроме того, система «Платон» – оператор сбора средств с большегрузов – в 
первые же дни дискредитировала себя большими сложностями, возникшими в ее работе. 

Также продолжает расширяться зона платной парковки в Москве – новый этап 
планируется с 25 декабря, несмотря на активное недовольство этой нормой со стороны 
жителей. В зависимости от региона цена за час парковки сильно варьируется – от 20 до 130 
рублей – за каждый час, начиная со второго, в Москве на некоторых улицах в пределах 
Бульварного кольца. В основном средний диапазон цен колеблется в пределах 40–60 рублей 
за час. В результате за все время эксплуатации городских платных парковок в столице 
собрано около 5 млрд. рублей, которые, по заявлениям властей, направляются на 
благоустройство тех районов, где средства были собраны. 

Не стоит забывать и о наделавшем много шума именно в 2015 году, несмотря на 
фактический ввод еще в 2013-м, сборе за капитальный ремонт, о котором уже неоднократно 
рассказывали «НИ». После поднявшегося народного негодования (сбор в среднем на 8–10% 
увеличил расходы россиян на услуги ЖКХ) стало понятно, что население толком не 
информировали о возможностях, которые у него есть. Более того, в норме остается еще 
много недоработанных моментов – от обеспечения безопасности собранных средств на 
протяжении многих лет до списка льготников, которые могут рассчитывать на послабления в 
оплате сбора на капитальный ремонт. Кроме того, не стоит забывать и о стандартном 
ежегодном повышении тарифов на услуги ЖКХ. Еще в октябре премьер-министр Дмитрий 
Медведев одобрил размер индексации на 2016 год: она будет различаться в зависимости от 
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региона и варьироваться от 3,7% (Алтайский край) до 7,5% и 6,5% в Москве и Санкт-
Петербурге соответственно. А за просрочку платежей буквально с декабря этого года начали 
действовать повышенные нормы штрафов. Теперь для населения повышенные пени 
вводятся с 91-го дня просрочки и будут составлять 1/130 ставки рефинансирования. Правда, 
в настоящий момент норма вступила в силу только для юридических лиц, тем не менее для 
населения она начнет действовать уже 1 января 2016 года. 

Следующий год также не принесет налогового облегчения россиянам – уже объявлено о 
ряде нововведений. Так, РЖД с большой вероятностью повысит транспортные тарифы на 9–
10%, а общественный транспорт может подорожать на 7–10%. Вступление в силу новой 
формы расчета налога на недвижимость – по кадастровой стоимости – приведет к росту 
ставки до 1,3% в 2016 году, до 1,4% – в 2017 году и до 1,5% – в 2018 году. Но конкретное 
увеличение налоговой нагрузки здесь рассчитать сложно, так как в 2016 году планируется 
полная переоценка недвижимости. И никто не отменял уже привычное повышение тарифов 
федеральных монополий (которое в будущем году не заморозят ни для кого – ни для 
потребителей, ни для производителей) также примерно на 9–10% за год. И, вероятно, в 2016 
году законотворцы придумают еще не одну налоговую норму, призванную хоть немного 
залатать дыру в бюджете. Хотя основной их взор, конечно, устремится на «толстый» 
нефтяной сектор. Потому как пока в России треть бюджета тратится на статьи обороны и 
национальной экономики, что, по сути, является финансированием в государственные 
проекты, о низких налогах не может идти и речи, считает Сергей Жаворонков. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Китай обвинил США в инциденте с российским Су-24 в Сирии 
Виновником в эскалации напряженности в Сирии, которая последовала после атака 

турецкого самолета на российский бомбардировщик Су-24, является Вашингтон. Об этом 
заявил представитель МИД Китая. 

Как подчеркивает китайское дипведомство, сбитый Су-24 ВКС РФ является результатом 
стратегии американских властей, который решил воспрепятствовать сплочению 
международного сообщества в борьбе с терроризмом в регионе. 

Текущая стратегия Вашингтона представляет собой «содействие этническому и 
религиозному противостоянию на Ближнем Востоке, превратить этот регион в арену 
терроризма». 

По его словам, Пекин сохраняет свою позицию, выступая «против терроризма во всех 
его проявлениях, включая попытки США использовать насилие для достижения своих 
зловещих политических целей не только на Ближнем Востоке, но и во всем мире». 

therussiantimes.com 
 

Не надо быть на стороне козла 
Cложно назвать людей, бездумно верящих любому печатному тексту, иначе, чем «те, кто 

на стороне козла». Есть светлая сторона, есть темная, а есть сторона козла, которая 
умножает ложь и фейки. 

На днях один мой знакомый опубликовал в своем «Фейсбуке» ссылку на новость о том, 
что тигр Амур якобы вспомнил о своей хищнической натуре и сожрал рогатого сожителя.  

С рожками и ножками или без – не уточнялось, зато прямо на картинке с заголовком 
«Тигр Амур все-таки съел своего друга козла Тимура» ниже был подзаголовок такого же 
размера «Новости из параллельной вселенной». А для тех, кто не понял, чуть ниже, чуть 
более мелко, название ресурса – Fakemynews.blogspot.com.  

То есть даже необязательно ходить по ссылке, чтобы понять – «новость» фейковая. Но в 
комментариях слезливые барышни скорбят по козлу, а суровые мужчины одобряют 
восстановившего биологическую справедливость тигра.  

Из четырнадцати комментаторов один обратил внимание на название источника. Этот 
один – директор ВЦИОМа Валерий Федоров. Остальные – люди с высшим образованием, 
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работающие на руководящих должностях в СМИ, а также чиновники, поверили в фейк 
безоговорочно. Одна барышня написала: «Я следила с самого начала за этой историей... Я 
даже была на стороне козла».  

 Действительно, сложно назвать людей, бездумно верящих любому печатному тексту, 
иначе, чем «те, кто на стороне козла». Есть светлая сторона, есть темная, а есть сторона 
козла. Не в том смысле, что находящиеся на ней – сами козлы, а в том, что они ведут себя 
бездумно и доверчиво – так же, как овцы идут на бойню вслед за козлом-провокатором. 

Если люди, которые на стороне козла, готовы верить даже в фальшивку, на которой 
большими буквами написано «фейк», то что уж говорить о чуть более сложных случаях.  

В пятницу появилось множество репостов сообщения о том, что иракские курды якобы 
признали показанные российским Минобороны грузовики своими. При этом большинство 
СМИ, дававших подобные заголовки, и тем более репостящие читатели не обратили 
внимания на один важный момент.  

Источник новости – вовсе не официальная пресс-конференция курдского депутата, где 
присутствовали журналисты разных изданий. Первоисточник – турецкая газета Daily Sabah, 
входящая в медиагруппу Turkuvaz, которой владеет крупный промышленный холдинг, 
близкий к партии Эрдогана.  

Согласитесь, есть очень большая разница между «иракские курды опровергли заявление 
российского Минобороны» и «близкая к Эрдогану газета опровергла». Прямо скажем, разница 
принципиальная.  

Впрочем, даже если бы с подобным заявлением действительно выступил кто-то из 
представителей иракских курдов, не стоит забывать, что они полностью зависят от поставок 
оружия из США, и поэтому будут вынуждены озвучить любое присланное из Вашингтона 
ценное указание.  

На стороне козла находятся те, кто регулярно ужасается новостям «В Госдуме 
собираются запретить…» (за подобные заголовки, конечно, коллег-новостников также не 
похвалишь, но они, по крайней мере, думают об увеличении посещаемости ресурса).  

А вот о чем думают люди, которые репостят новости с подобными заголовками, на 
поверку оказывающимися частными инициативами маргинальных депутатов из 
оппозиционных партий, которые не имеют шансов даже дойти до обсуждения на профильном 
комитете? Похоже, что они вообще не думают, а, в полном соответствии с заветами одного 
оппозиционного лидера, «не рефлексируют, распространяют».  

На стороне козла находятся и те, кто репостят призывы бесплатно забрать щенков 
дорогих пород, которых неминуемо усыпят. Который год ходят по интернету эти призывы, 
щенки, если они даже существовали, в чем есть большое сомнение, выросли в здоровенных 
сук и кобелей, завели своих щенков и даже, наверное, имеют внуков. А репосты 
продолжаются и продолжаются.  

Самое поразительное, что люди, которым указываешь на то, что они опубликовали фейк, 
не смущаются и не удаляют его. Они начинаются обижаться и возмущаться: «А что такого? В 
чем вред?»  

Вроде бы после появления текста про то, как добренькие воруют у добрых, добавить к 
нему нечего. Но все равно раз за разом люди с высшим образованием и опытом работы в 
СММ репостят «заберите щенков лабрадора, а то их продадут в корейский ресторан».  

Боюсь, что даже если сделать заставку на полэкрана в браузер, подобную надписи на 
сигаретной пачке: «Верить сообщениям турецких СМИ про курдов, азербайджанских СМИ про 
армян (и наоборот), украинских про Россию (увы, тоже бывает и наоборот), а также сайтам, 
про которые вы раньше ничего не слышали – опасно для вашего мозга», это не поможет. На 
новости про тигра и козла было написано «фейк» – подавляющее большинство 
комментаторов это не остановило.  

Но если после прочтения этой колонки хотя бы один человек не нажмет бездумно кнопку 
«репост», а ознакомится с источником информации или забьет в поисковик номер телефона, 
по которому якобы отдают щенка – значит, она написана не зря. Классик завещал по капле 
выдавливать из себя раба, выводить людей со стороны козла тоже придется поодиночке. 

Взгляд 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 05.12.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 67, 67 ▼ 0, 10 

EUR 73, 67 ▲ 1, 93 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


